

## KALTERN GESTERN &amp; HEUTE

BILD 4/24

Bildungsausschuss  
Kältern

# Ansitz Schasser-Di Pauli

Der klassizistische Palazzo in der Goldgasse wurde im ausgehenden 18. Jahrhundert vom Weinhändler Franz Michael Schasser zu Thonheim erbaut. 100 Jahre später kam das stattliche Gebäude durch Heirat in den Besitz der Familie Di Pauli von Treuheim, welche ebenfalls regen Weinhandel betrieb. Andreas Wehrauch Di Pauli, Eigentümer zur ungeteilten Hälfte des Ansitzes, schenkte 1982 seinen Anteil der Marktgemeinde Kältern.

Rechts ist der Ansitz Mörl-Stefenelli zu sehen. Der mittelalterliche Kern wurde wohl von Silvester del Gall 1595 überbaut. Im 19. Jahrhundert befand sich das Anwesen im Besitz der Familie Mörl von Pfalzen zu Mühlen und Sichelburg. 1896 ging es an die Familie von Stefanelli über. 1812 kam hier die stigmatisierte Mystikerin Maria von Mörl zur Welt. Im Erdgeschoss wurde 1951 die erste Bar von Kältern eröffnet.

## Gestern 1895



Foto: Verlag Amann, Sammlung Gotthard Andergassen.

## Heute 2019



Foto: Erich Leimgrubner